



Anuncian demanda penal contra López-Gatell

Diputados de oposición la presentarán por la cancelación de la Política Nacional Farmacéutica

**ANTONIO LÓPEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Diputados federales del PRD, con el respaldo de legisladores del PAN y PRI, presentarán una denuncia penal ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra Hugo López-Gatell, entre otras cosas, por haber cancelado la Política Nacional Farmacéutica por la que se buscaba evitar el desabasto de medicamentos en México.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el coordinador parlamentario del sol azteca, Luis Espinosa Cházaro, detalló que la querrela se presentará la próxima semana por el delito de "negligencia médica" e incluirá como pruebas los casos de desabasto de medicamentos, de vacunación con biológicos caducos y de falta de equipo para médicos y enfermeras.

"Estamos armando y presentaremos en los próximos días esta denuncia para que el *Doctor Muerte*, Hugo López-Gatell, pague por todas



Luis Espinoza Cházaro, coordinador del PRD, aseguró que la demanda contra el subsecretario de Salud será por negligencia médica.

las muertes que generó. Este tipo de puntadas como la cancelación de la Política Nacional Farmacéutica son las que motivan esta denuncia. Cancelan esta política y en su lugar proponen una superfarmacia que tiene que ver con la falta de conocimiento. Hay medicinas que no podrían trasladarse desde esta superfarmacia hacia el sureste del país, por ejemplo, no es una buena idea concentrar los medicamentos y lo mejor era una coordinación a nivel nacional para evitar el desabasto", expuso.

Este martes, EL UNIVERSAL dio a conocer que a pesar de que el Programa Sectorial de Salud 2020-2024 de este gobierno tenía contemplada la creación de una Política Nacional Farmacéutica "con el fin de coordinar a la industria del país para garantizar la disposición oportuna de medicamentos en México y reducir la pérdida de no utilizados o caducados", dicha estrategia quedó cancelada por el Consejo de Salubridad General de la Secretaría de Salud.

Al respecto, el coordinador del

PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, explicó que su grupo parlamentario respaldará la denuncia de los perredistas.

"Claro que respaldaremos esta denuncia. Por decisiones de tipos como Gatell este país está desmantelando su servicio de salud, se está sembrando la muerte a futuro, se está dejando de vacunar a las personas y por eso están apareciendo brotes que antes estaban controlados. Lo más riesgoso es que muchas de las consecuencias de las decisiones de López-Gatell las veremos dentro de unos años", detalló.

Jorge Romero, coordinador parlamentario del PAN, detalló que la Política Nacional Farmacéutica hubiese permitido que toda la población tuviera acceso equitativo a los medicamentos, pero denunció que, al contrario, "este gobierno experimentó con el sistema de salud".

"Todo se engloba en una sola frase, que todos sabemos, sobre que seríamos como Dinamarca. Para estas alturas ya llevaríamos dos años siendo como Dinamarca, ya llevaríamos dos años teniendo una salud escandinava, entonces el chiste se cuenta solo. Consideramos que en materia de salud ha sido uno de los peores experimentos que se pudo haber hecho", recriminó. ●

CABRIEL PIANO, EL UNIVERSAL